

# ENJEUX ET DILEMMES ETHIQUES DANS LE CADRE DE L'ACCOMPAGNEMENT DES REQUERANT-E-S D'ASILE DEBOUTÉ-E-S

## Problématique

En Suisse, 30'223 demandes d'asile ont été déposées en 2023, soit 23,3% de plus qu'en 2022. Pourtant, les politiques d'asile en Europe se durcissent, compliquant davantage la vie des RAD et l'accompagnement des TS. Dans ce contexte, la présence des institutions "bas seuil" s'avère indispensable.

## Revue de la littérature

*Kobelinsky, C. 2008*

*Sanchez-Mazas, M. 2011*

*Garcia, S. 2018*

*Lambert, S., & Swerts, T. 2019*

*Aubry, A. 2023*



## Analyse

Soumis-e-s à des tensions entre influences politiques, cadres légaux stricts et contraintes institutionnelles, les TS voient leur éthique professionnelle mise à rude épreuve. Pour préserver leur engagement envers les RAD, ils-elles adoptent des pratiques de contournements et exploitent la moindre marge de manœuvre disponible.



## Discussion

Pour garantir le respect des droits fondamentaux et de la dignité humaine des RAD, il est impératif d'explorer des pistes d'intervention concrètes: renforcer les moyens, instaurer des supervisions et mener des actions de plaidoyer.

*Entretiens avec une membre du collectif "Droit de Rester Fribourg" & un collaborateur de la Croix-Rouge belge dans un centre d'accueil pour MNA.*

## Conclusion

Le constat est clair : où que les TS exercent, le problème de fond reste le même.

## CONTACTS:

[nzambidomingos.muala@edu.hefr.ch](mailto:nzambidomingos.muala@edu.hefr.ch)  
& [yasemin.aslan@edu.hefr.ch](mailto:yasemin.aslan@edu.hefr.ch)